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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 05/6/2024 

Reunião Ordinária do dia 4 de junho de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia quatro de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 

Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 

São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador Caio 

André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); e, eventualmente, pelo vereador 

Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); secretariada pelo vereador João 

Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan 

Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Podemos; Francisco 

Carpegiane Veras de Andrade, Raiff Matos Silva Vasconcelos e Marcel Alexandre 

da Silva, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos 

Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do 

União Brasil (União); David Valente Reis, Gilmar de Oliveira Nascimento, Manoel 

Eduardo dos Santos Assis, Eduardo Assunção Alfaia e Joelson Sales Silva, do 

Avante; Dione Carvalho dos Santos e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Agir; Ivo 

Santos da Silva Neto, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); Márcio José Maia 

Tavares, Roberto Sabino Rodrigues e Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Republicanos; Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); François Vieira da 

Silva Matos, Jander de Melo Lobato e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Social 

Democrata (PSD); Luís Augusto Mitoso Júnior, João Kennedy de Lima Marques e 

Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa, Carmem Glória Almeida Carratte e Elissandro Amorim 

Bessa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar, do 

Democracia Cristã (DC); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social 

Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Lissandro 

Breval Santiago, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e 

Thaysa Lippy Silva de Souza, do Partido da Renovação Democrática (PRD). 

JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Isaac 

Tayah, do MDB; e Wallace Fernandes de Oliveira, do DC. Havendo quórum 

regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a 

reunião. Na sequência, o secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão 

ordinária do dia três de junho do ano em curso. O Presidente saudou e agradeceu a 

visita técnica dos alunos do 7º ano do ensino fundamental do Centro Educacional São 

Francisco – CESF, juntamente com a professora Nayra Mergulhão. Em seguida, o 

Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem 

dos blocos (um e dois) e os vereadores inscritos. O primeiro orador, vereador 
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Rodrigo Guedes, cobrou, novamente, a convocação dos aprovados no concurso da 

Secretaria Municipal de Saúde – Semsa, ressaltando que a maioria era de técnicos 

em enfermagem que faziam falta nas unidades de saúde da cidade, declarando, 

ainda, que continuaria cobrando em todas as sessões a promessa da titular da pasta 

de convocar os profissionais no mês corrente. Após, pronunciou-se sobre a situação 

de abandono da feira e da mini vila olímpica do bairro Santo Antônio, exibindo vídeo 

com imagens das duas estruturas, e cobrou a Prefeitura para que realizasse a reforma 

das áreas públicas, lamentando a situação em que se encontravam os 

permissionários e a estrutura da feira, em detrimento do aporte financeiro oferecido 

pelo Governo para a reforma, frisando que, mesmo após promessas do Prefeito e do 

secretário municipal de Infraestrutura, a situação permanecia desde o ano de dois mil 

e vinte e um. (O vereador Éverton Assis assumiu a presidência dos trabalhos). Foi 

aparteado pelos vereadores Caio André, Lissandro Breval, William Alemão e 

Diego Afonso. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo o seu 

discurso, questionou se não era possível o governo rever os recursos repassados para 

a Prefeitura para a reforma da citada feira e fez apelo aos líderes do Prefeito, para 

que fosse enviado o novo projeto de lei com a prorrogação do pagamento do auxílio 

aos feirantes. O segundo orador, vereador Raiff Matos, criticou a presença de 

crianças e adolescentes no evento da 28.ª Parada LGBTQIA+, que ocorreu em São 

Paulo no último final de semana e ponderou que o assunto deveria ser observado e 

debatido, para que a presença de menores em eventos, como o citado, fosse proibida 

em todo o país. O parlamentar salientou que já existia uma lei municipal que proibia a 

participação dos menores em eventos de grande concentração, declarando que como 

vice-presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da Criança, do Adolescente e do 

Idoso não permitiria que menores fossem expostos a qualquer tipo de violência em 

eventos abertos ao público adulto. Foi aparteado pelos vereadores Marcel 

Alexandre, Dione Carvalho, Capitão Carpê, Eduardo Alfaia e Yomara Lins. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, finalizando, declarou que era dever da 

sociedade estar atenta à situação e reforçou que estaria fiscalizando junto aos órgãos 

competentes a participação do público infantojuvenil em eventos voltados para o 

público adulto. O terceiro orador, vereador Bessa, manifestou-se a respeito da falta 

de compromisso da Prefeitura com a área do esporte na cidade, citando a situação de 

abandono que se encontrava a pista para o ciclismo BMX, no bairro Cidade Nova, 

zona Norte da cidade. Após, exibiu vídeo da prática em outras cidades e lamentou a 

forma como era tratada a modalidade em Manaus. O parlamentar fez a leitura do ofício 

que recebeu da Fundação Municipal de Esporte – FME, em reposta ao seu pedido de 

informações e solicitação da reforma da citada pista, por meio do qual, a entidade 

informava a impossibilidade de atendimento, em razão da falta de recursos 

orçamentários para o fim. Prosseguindo, questionou o fato de Manaus ter sido 

considerada a “Cidade Sul-Americana do Desporto na América Latina” e informou que 

entrou em contato com a empresa responsável pela titulação, para mostrar por meio 

de fotos e vídeo como os desportos estavam sendo tratados pela Prefeitura. Foi 

aparteado pelo vereador William Alemão. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, finalizando, declarou que a Prefeitura não cumpria seu papel de fomentar 
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o esporte na cidade, deixando os atletas desamparados e sem recursos, fazendo com 

que vários realizassem seus treinos na cidade de Boa Vista, a fim de manter o nível 

para as competições. O Presidente registrou a presença da mãe do vereador Capitão 

Carpê, desejando-lhe as boas-vindas. O quarto orador, vereador Marcel Alexandre, 

pediu atenção a respeito do Recurso Extraordinário – RE n. 84.579, de Santa Catarina, 

sobre a utilização de banheiro públicos por pessoas que se declaravam transexuais, 

que seria julgado no dia cinco de junho do corrente ano pelo Supremo Tribunal Federal 

e teria efeito erga omnes para todo o país. Prosseguindo, realizou a leitura do RE e 

considerou que o direito de uma minoria não poderia se sobrepor ao direito mais amplo 

de uma sociedade, frisando que a decisão afetaria as crianças, os adolescentes e as 

mulheres, citando alguns casos de violência que ocorreram em outras cidades em 

razão da discussão e afirmou que era necessária uma reflexão a respeito do efeito 

grandioso da decisão. Foi aparteado pelo vereador Raiff Matos. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, encerrando, esclareceu que sua preocupação era com 

os riscos a que mulheres, crianças e adolescentes ficariam expostos nos banheiros 

públicos. Por último, fez um apelo a seus pares e à bancada federal do Estado, para 

que cobrassem do Poder Judiciário uma decisão favorável às famílias. O quinto 

orador, vereador Lissandro Breval, denunciou as condições de abandono das ruas 

do bairro Parque Riachuelo, na zona Oeste da cidade, informando que houve o 

lançamento de um programa de pavimentação pela Prefeitura, no qual, foi anunciado 

o serviço em várias ruas e apenas seis foram beneficiadas, inclusive, o maquinário foi 

retirado do bairro, cobrando, ainda, da Prefeitura uma gestão política com 

responsabilidade e com ações efetivas em benefício da população. Foi aparteado 

pelo vereador William Alemão. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, por fim, 

questionou qual era o critério e objetivo da Prefeitura em lançar um programa e depois 

abandonar a comunidade com o serviço inacabado. O sexto orador, vereador 

Raulzinho, exibiu vídeo apresentando o trabalho realizado no Centro Municipal de 

Educação Infantil - CMEI Santina Castro, com atividades físicas e práticas esportivas, 

e parabenizou a equipe de educadores e a gestão pedagógica da unidade escolar. 

Em seguida, ponderou a respeito de algumas colocações de seus pares sobre a 

prática de esporte no município e destacou a importância do início da prática esportiva 

desde os primeiros anos de vida escolar das crianças e do incentivo no decorrer do 

desenvolvimento destas; informou que os empréstimos aprovados pela Casa ainda 

não haviam sido disponibilizados para a Prefeitura; declarou que entendia e respeitava 

o papel da oposição, mas era necessário que houvesse harmonia nos debates; 

discorreu sobre algumas reformas em escolas, realizadas pela Prefeitura e cobrou dos 

seus pares indicações para as reformas das escolas estaduais na cidade; e pontuou 

o lançamento da pré-candidatura do prefeito David Almeida, no bairro Morro da 

Liberdade. Foi aparteado pelo vereador Eduardo Alfaia. Retomando a palavra, 

acolheu o aparte e, por fim, declarou que que continuaria reverberando as ações da 

atual gestão que beneficiavam a capital amazonense. O sétimo orador, vereador 

Gilmar Nascimento, parabenizou o seu antecessor pelas abordagens e reforçou o 

lançamento da pré-candidatura do Prefeito David Almeida, declarando seu apoio à 

reeleição do atual chefe do Executivo Municipal. Após, discorreu sobre algumas ações 
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realizadas pela Prefeitura nas áreas da educação e da saúde em apenas um mandato, 

parabenizando o Prefeito, o secretariado municipal e os partidos que se uniram com 

o propósito de melhorar a vida da população manauara. Concluindo, afirmou que, 

assim como nas gestões anteriores, a Prefeitura realizava obras em benefício da 

cidade, e desejou que a campanha eleitoral ocorresse de forma ética e respeitosa por 

parte de todos os envolvidos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e dois minutos. E, para que conste, eu, 

............................................... (Jovana das Graças da Silva Cordeiro), lavrei a 

presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 

Interno da Câmara Municipal de Manaus.  
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
JOVANA DAS GRACAS DA SILVA CORDEIRO - 607.484.352-04 - AGENTE ADMINISTRATIVO -  EM 17/06/2024 12:43:04
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 17/06/2024 12:40:13
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 17/06/2024 09:43:39
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 17/06/2024 08:58:45
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 14/06/2024 14:04:58
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 14/06/2024 12:55:45
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 14/06/2024 11:52:30
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 14/06/2024 08:43:06
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 14/06/2024 08:15:08
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